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МОСКВИЧИ
СРЕДИ ФАВОРИТОВ

Сборная столицы отправилась на вторую спарта-
киаду учащихся России.

Соревнования пройдут на аренах Челябинска и
области, наши юные земляки считаются одними из
фаворитов престижных состязаний. Почти нет сом-
нений, что они будут на ведущих ролях во многих
видах программы. А накануне спартакиады личное
первенство оспаривали юные лучники Москвы, у
юношей первым стал Алексей Бородин. У девушек
особые надежды возлагаются на Катю Каменскую,
хотя на городском первенстве она заняла второе
место.

ПРИЗ - ПОЕЗДКА 
В НЬЮ-ЙОРК

В столичном парке «Фестивальный»
продолжаются нешуточные баталии любителей
уличного баскетбола - стритбола.

Если в большой игре команды выставляют
пятерки игроков, то в стритболе бьются трое на
трое. И колец у оппонентов не два, а только одно...
Зрелище очень любопытное. 

Итоги матчей 3-го тура в «Фестивальном» не
выявили явного лидера, соревнования
продолжаются. Кстати, мало добиться успеха в
городском турнире. Сильнейшая команда столицы
отправится на всероссийский финал, где
определится чемпион страны. Этот клуб и полетит
на родину стритбола в Нью-Йорк, где поспорит за
звание лучшего на планете.

ЧЕСТВОВАЛИ ПОБЕДИТЕЛЕЙ
И ПРИЗЕРОВ

В Москомспорте принимали лауреатов недавне-
го чемпионата Европы по легкой атлетике, состояв-
шегося в столице Испании - Мадриде.

Призы, подарки вручили московским атлетам -
победителям и призерам соревнований. В частно-
сти, среди отличившихся - прыгунья в высоту Анна
Чичерова, ее коллега в прыжках с шестом Игорь
Павлов, бегунья в эстафете 4х400 метров Татьяна
Левина, другие замечательные спортсмены.

КЛИНКОМ ВЛАДЕЮТ
ПО-ЧЕМПИОНСКИ

В Венгрии, на чемпионате Европы, неплохо вы-
ступили российские фехтовальщики. 

В очередной раз блестяще смотрелись наши шпа-
жистки, они в финальном бою переиграли полячек
со счетом 45:37. Не отстали от славных женщин и
мужчины-саблисты. В решающих поединках им то-
же противостояли поляки, соперники остались ни с
чем - 45:34 общекомандный результат в пользу рос-
сиян.

ОТКРЫЛСЯ
ПЛЯЖНЫЙ СТАДИОН

В зоне отдыха «Серебряный Бор» состоялись
первые матчи по пляжному футболу, там откры-
лась уникальная арена для этого вида спорта.

И первыми чемпионами на новом стадионе ста-
ли мальчишки из подмосковного города Пушкино,
обыгравшие в финале ровесников из ЦСКА - 5:2.
Теперь в «Серебряном Бору» подобные турниры
будут проводиться регулярно. 

ТАБЛО

То, что ЦСКА классный клуб, сомне-
ваться теперь не приходится, об этом
красноречиво говорят успехи на вну-

тренней и европейской аренах. А вот со
вторым постулатом наверняка не согла-
сятся болельщики «Спартака» и особенно
«Локомотива», пока в гордом одиночест-
ве возглавляющего турнирную таблицу.
Золотые медали российского первенства
армейцам просто так никто не отдаст...

- Билетик по центру на «Север» или
«Юг»  (самые удобные места на «Дина-
мо». - А.М.) не хотите? - услужливо пред-
лагала ушлая спекулянтка. - Всего-то 350
рубчиков, номинал - 250.

Вдоль Ленинградского проспекта вы-
строилась огромная очередь в кассы ста-
диона, до начала столичного дерби ЦСКА
- «Динамо» оставалось меньше часа. Са-
мые нетерпеливые болельщики, видимо,
скрепя сердце шли на уступки спекулян-
там, заветный билетик покупали. А что
делать? Не стоять же за оградой стадио-
на, когда играет твоя любимая команда!

Другое дело, возникает вопрос: у нас что,
спекуляция узаконена? Перекупщики би-
летов промышляли прямо под «бдитель-
ным оком» рядом стоявших милиционе-
ров. И ничего, не стеснялись. Но это тема
отдельного разговора...

Между тем трибуны «Динамо» отнюдь
не были забиты публикой под завязку,
дай бог, если арена заполнилась наполо-
вину. Активнее вели себя армейские фа-
наты, оно и понятно: их команда сейчас в
фаворе, недавно выиграла Кубок УЕФА,
да и во внутреннем чемпионате у их лю-
бимцев почти все в порядке. ЦСКА уже
вплотную приблизился к «Спартаку», гро-
зит настигнуть и «Локомотив» - подопеч-
ные Валерия Газзаева потеряли очков
меньше, чем конкуренты.

Игра против «Динамо» была сделана в
течение 17 минут первого тайма. Нет
смысла подробно пересказывать ход со-
бытий, прямую трансляцию могли наблю-
дать миллионы болельщиков. Сначала от-
личился новобранец ЦСКА, бразильский

легионер Дуду, затем с пенальти хорват
Олич. 2:0 - и попробуй отыграй такую со-
лидную фору у обладателей Кубка УЕФА.
Динамовцы рискнули - не вышло.

- Неважно сыграли в защите, соперник
этим воспользовался, - говорил после
матча новичок «Динамо» Денис Колодин.

Вообще дебют способного мастера, пе-
решедшего в «Динамо» из «Крыльев Со-
ветов», явно не задался. Все динамовцы,
в том числе сам Денис, хваленые порту-
гальские и бразильские «звезды» греши-
ли неточными передачами. На их фоне
армейские латиноамериканцы смотре-
лись футбольными богами - легкие, тех-
ничные Лав, Карвалью, Дуду показали
чудеса изобретательности, заслуженно
победив.

Теперь у ЦСКА 24 очка (третье место) и
на четыре игры меньше, чем у «Локомоти-
ва» (первое место, 34 очка). «Спартак» -
второй в таблице (25 очков, на две игры
провел больше армейцев).

Вот результаты других матчей 14-го ту-
ра: «Шинник» - «Москва» - 0:1, «Торпедо» -
Рубин» - 1:1, «Сатурн» - «Спартак» - 1:1,
«Локомотив» - «Терек» - 4:0, «Зенит» - «Ам-
кар» - 5:1, «Крылья Советов» - «Ростов» -
1:1, «Томь» - «Алания» - 0:0.

-Евгений Яковлевич, ка-
ковы первые впечат-
ления от более тесно-

го, чем раньше, общения с Ив-
ковичем? Как он настроен?
Будет ли «Динамо» бороться
за «золото»?

- В беседах с новым главным
тренером я ощутил его боль-
шую заинтересованность рабо-
тать в «Динамо». Здесь и жела-
ние остаться в России, для него
наша страна - не пустой звук,
он очень уважает россиян. И
потрясающая интеллигент-
ность... Знаете, о чем мы гово-
рили в первую встречу? О том,
как будет развиваться наш
клуб. Вопросы меркантильного
характера Ивкович оставил на
потом. Вот это, честно говоря,
покорило.

Тренер наделен духом побе-
дителя, кроме первого, он
других мест не признает. У ди-
намовцев тоже поступь уве-
ренная: сначала мы были шес-
тыми в чемпионате, затем
третьими, теперь стали вторы-
ми... Конечно, хочется всех
побеждать. У Ивковича скво-
зит едва уловимая обида на
армейцев, на то, как они с ним
расстались. Чувство реван-
шизма отчетливо читается.
Надо попытаться эти вещи ре-
ализовать, использовать.

- Простите, а как вы расста-
лись с прежним наставником -
Валерием Тихоненко, ведь
именно он привел динамовцев
к «серебру»? Или Валерий
Алексеевич остается в «Дина-
мо», но в несколько ином ка-
честве?

- Знаете, Тихоненко пред-
стоят переговоры с руковод-
ством всего «Динамо», там ку-
рируют и работу баскетболь-
ного клуба. Валерий, безус-
ловно, грамотный специалист,
но, по-моему, он еще не сфор-
мировался. Есть чему учиться,

что подсмотреть у других тре-
неров. Тихоненко, правда, об-
ладает замечательным каче-
ством - впитывать все луч-
шее, что имеется в баскетбо-
ле. Я лично хочу, чтобы он ос-
тался в клубе. Теперь решать
самому Валерию и, конечно,
Ивковичу.

- Надо понимать, штаб по-
мощников главного тренера
еще не определен? А кто из
игроков покинул команду, кто
продолжит в ней выступле-
ния?

- Главным селекционером
является опять же Ивкович,
ему решать, с кем работать. Из
баскетболистов остались поч-
ти все российские ребята - Ку-
зякин, Лихолитов, Домани, Ку-
браков, Попандопуло, имею-
щий наш, российский, пас-
порт.

Самое горькое разочарова-
ние - американец Грир. Он
своей бессмысленной игрой
на задней линии, неоправдан-
ным упрямством сильно под-
вел команду. Литовец Лаври-
нович только атаковал и вовсе
чурался оборонительной ра-
боты, такие мастера - огром-
ная обуза для любого клуба.
Мы хотели оставить в составе
другого американца - Лэнгдо-
на, умелого, интеллигентного.
Очень хороший парень - и на
площадке, и в быту, вот к нему
никаких замечаний. Но есть
такая категория людей - аген-
ты игроков. Агент Лэнгдона
повел себя, мягко говоря, не-
порядочно, и баскетболист не
смог остаться на будущий се-
зон...

- Ваши поклонники очень
интересуются: а на еще одно-
го американца, Брауна, теперь
уже бывшего лидера ЦСКА, у
динамовцев есть виды?

- Я слухи, сплетни не ком-
ментирую, так воспитан, изви-

ните. Сообщаю всегда кон-
кретные факты, когда, напри-
мер, тот или иной игрок уже
подписал контракт. Тогда есть
смысл о чем-то говорить.

- В печати вы нередко вы-
ражали резкое неудовольст-
вие качеством судейства - как
по ходу всего чемпионата, так,
в частности, и на финальной
стадии соревнований. Здесь
недостатков в самом деле
хватает. Однако неужели
только арбитры мешали дина-
мовцам демонстрировать бо-
лее зрелую игру?

- Не хочу, чтобы поклонни-
ки баскетбола, специалисты,
да и журналисты тоже одно-
боко воспринимали мои суж-
дения. Неважные матчи дина-
мовцы подчас проводили, на-
до признать, это факт! Напри-
мер, в европейском Кубке
УЛЕБ мы, по сути, сами отдали
престижный трофей соперни-

кам. Да и в ряде встреч внут-
реннего первенства, увы, не
порадовали болельщиков, кто
с этим спорит?

Теперь о судействе. На фо-
не небывалого ажиотажа, ог-
ромного напряжения, сопро-
вождавших особенно решаю-
щие матчи, высокого мастер-
ства баскетболистов уровень
судейства явно отстает. Дис-
пропорция весьма существен-
ная, арбитры зачастую не по-
спевают за развитием собы-
тий на площадке, отсюда мно-
гочисленные ляпы.

- Какой здесь выход из по-
ложения, и есть ли он вообще?

- Если наши судьи отстают,
то почему не пригласить хотя
бы на решающие, заключи-
тельные матчи иностранных
специалистов, из того же
ближнего зарубежья - Латвии,
Литвы? Это баскетбольные
страны, там есть отличные ре-

фери. Динамовцы предлагали
это сделать, однако нашим
мнением пренебрегли.

С другой стороны, одной
только критикой делу не помо-
жешь, не наладишь работу.
Отечественной федерации бас-
кетбола необходимо грамотно
учить тонкостям судейства как
действующих арбитров, так и
будущих, подтягивать их уро-
вень до самого чемпионата,
матчи которого нередко полны
драматизма. И, может быть,
стоит раз и навсегда избав-
ляться от тех, кто решает судь-
бу поединков неспортивными
методами.

- Но, по-моему, динамовцы
во многом сами виноваты, что
не выиграли финальную се-
рию. Вспомните, они часто вели
в счете, и, казалось, на ровном
месте упускали инициативу...

- Буду до конца откровен-
ным. Конечно, мы могли вос-
пользоваться тем, что ЦСКА
угодил в своего рода психоло-
гическую яму после неудачи в
Евролиге. Кстати, в первом
матче серии наши ребята по-
казали добротный, открытый
баскетбол, победив достаточ-
но уверенно. Армейцы, по-мо-
ему, сильно испугались по-
добного развития событий, и
дальше как бы подули ветры
со стороны, не позволившие
достойно провести весь фи-
нал.

Видите ли, мне позвонил по
ходу дела очень интеллигент-
ный болельщик ЦСКА и сказал
буквально следующее: ему
стыдно за такую победу его
любимой команды (в третьем,
финальном поединке. - А.М.).
Победа динамовцев была близ-
кой, но все испортили «специа-
листы» со свистками в зубах.
Хотя да, надо признать: на тот
момент у армейцев классных
игроков было больше, скамей-
ка длиннее, состав мощнее,
взаимозаменяемость выше. В
нашем же лагере некоторые
мастера так и просидели в глу-
боком запасе.

- В заключение беседы - о
болельщиках. Планируете ли
новые формы работы с ни-
ми, чтобы больше их прихо-
дило на трибуны Дворца
спорта?

- Секрет прост: играть надо
лучше, и поклонники команды
обязательно придут на ее мат-
чи. Я, например, был восхи-
щен шумной поддержкой на-
ших болельщиков, и не где-
нибудь, а в зале ЦСКА. Фанаты
«Динамо» явно перекричали
тогда армейских визави. Это,
поверьте, очень приятно! Воз-
можно, в декабре переедем в
новый дворец-красавец, что
возводится нынче в Крылат-
ском, там будет для всех раз-
долье...

ЗА «ЛОКОМОТИВОМ» - НА ВСЕХ ПАРАХ
«ЦСКА - суперклуб!», «ЦСКА - чемпион!» то и дело
скандировали болельщики «красно-синих» на подсту-
пах к стадиону «Динамо».

СЕРЕБРО В КАРМАНЕ,
ЗОЛОТО - В МЕЧТАХ
Итоги минувшего баскетбольного сезона порадовали поклонников столичного
клуба: динамовцы сменили «бронзу» отечественного первенства на «серебро».
Теперь по логике «бело-голубые» просто обязаны побороться за чемпионское
звание. Во всяком случае этого от них с нетерпением ждут многочисленные бо-
лельщики.
Уже по окончании сезона руководство «Динамо», по мнению баскетбольных
аналитиков, оформило самое громкое приобретение - в лице известного спе-
циалиста, тренера с европейским именем - Душана Ивковича. Он еще в про-
шлом чемпионате возглавлял земляков-армейцев. С накопившимися вопроса-
ми корреспондент «МС» обратился к президенту клуба «Динамо» заслуженно-
му тренеру России Евгению ГОМЕЛЬСКОМУ.


